

La mano tendida de Ottobock



ARMANDO HERNÁNDEZ



EFE

Por **Roberto Méndez**

LA MEDALLA de bronce de María Luz Pérez en el salto largo categoría F44 (afectados miembro inferior) tiene un gran componente de la firma alemana Ottobock, dada su renovada contribución a la asistencia de varios cubanos a los Juegos Paralímpicos de Río de Janeiro 2016.

La conocida "Malú", quien desde hace algo más de un año recibió un implemento de acero al carbono popularizado como blade runners por su aspecto, ha sido de los beneficiados con prótesis de la reconocida empresa productora y reparadora de varios tipos de reemplazos y sillas de ruedas.

«Ha sido una bendición para mí, pude volver a correr y saltar, regresar al deporte que ha sido una gran parte de mi vida», comentó a **JIT** la muchacha alejada de la gimnasia tras un accidente en su pierna izquierda y ahora entregada al atletismo en modalidades de pista y salto.

«Hace falta mucha práctica para dominar estos flejes, además de que cada persona tiene que adaptarse a unos particularmente, es decir que necesitan ajustes constantes, y esa atención nos la brinda igualmente Ottobock», narró.

En el estadio olímpico Joao Havelange de la Ciudad Maravillosa igualmente su compatriota Lázaro Rodríguez pudo saltar gracias a un aparato similar sin el cual le hubiera sido imposible la carrera de impulso.

La singular e inclusiva colaboración tiene nombre desde hace años: el profesor Hans Georg Nader, dueño y presidente de una empresa fami-

liar. Durante una visita a La Habana anunció que facilitaría la entrada de competidores de la isla en esas categorías de amputados de miembros inferiores y lo cumplió.

«Ottobock seguirá apoyando al deporte cubano, más en el atletismo pero también en el baloncesto sobre sillas de ruedas», sentenció en un agasajo a la delegación cubana en la urbe brasileña, donde recordó que así da continuidad a una relación iniciada cuando hace más de 41 años visitó por primera vez la mayor de las Antillas junto a su padre.

Desde entonces, cuando llegaron con una donación para el hospital Frank País, hasta la apertura de su filial 57 en La Habana el 22 de septiembre, ha crecido la cooperación, que ahora tiene entre sus intereses mejorar lo dispuesto para Malú y siete competidores masculinos.

«También asumiremos la preparación de ocho técnicos, y comenzaremos una pequeña producción y ensamblaje de sillas de ruedas, además de atender a distintas personas con necesidades de esos tipos», aseguró el especialista.

Días después ratificó esos y otros compromisos en la capital cubana, que otra vez le permitió constatar el agradecimiento de una Malú que hace apenas un año caminaba con muletas y ahora tiene en sus vitrinas una medalla paralímpica.

Pero Nader y su compañía no se detienen en eso. Hablan de ampliar la amistad y su contribución al deporte para discapacitados aquí, al tiempo que impulsan otros proyectos en educación y cultura como parte de sus intenciones de incluir a niños con diferentes lesiones físico-motoras. □

DESDE LAS PROVINCIAS

→ **PANAMERICANO DE DAMA POLONESA** El Maestro Nacional cubano Walter Chaviano consiguió meritorio octavo escaño en el XIX Campeonato Panamericano de dama polonesa disputado en Sao Paulo, Brasil. El villaclareño sumó 10 unidades de 18 posibles luego de celebrar tres victorias, pactar otras tantas tablas y encajar dos reverses en una lid animada por 20 concursantes entre quienes peleó por la vanguardia hasta las últimas rondas. La cita fue dominada por el anfitrión Allan Igor Silva, dueño de 13 puntos y mejor en el desempate que el canadiense Keita Souleiname, también poseedor de ese total. Tercero fue el igualmente representante de casa Marco Aurelio Silva, con 12. Hace un año Cuba dependió del MN Carlos Rivero, terminado vigésimo segundo (8 rayas) en una nómina de 30. → **PLENO PROVINCIAL DE CORRESPONSALES Y PEÑAS DEPORTIVAS** La

Escuela de Iniciación Deportiva Marina Samuel Noble fue escenario del Pleno Provincial de corresponsales y peñas deportivas en Ciego de Ávila, donde el territorio de Chambas estuvo representado por 15 delegados. Raúl Pérez Picallo, metodólogo de promoción del deporte, informó que se debatieron temas como el poco envío de materiales a los medios provinciales y nacionales, así como al periódico JIT y la necesidad de más superación. En el evento se reconoció a Niurka García Lorenzo, ganadora en el género de crónica, se seleccionaron como mejores a la peña "Los Parranderos de Punta Alegre" y a la radio base del Combinado Deportivo número Uno, y se ratificó por segundo año consecutivo la condición de Municipio Destacado para Chambas. → **TORNEO DE AJEDREZ AMISTAD** El maestro FIDE Willian Hernández González, del municipio pinareño de La

Palma, sumó ocho puntos de 10 posibles y se adueñó del primer lugar del torneo de ajedrez Amistad disputado en la localidad artemiseña de Caimito con participantes de varias provincias. Hernández obtuvo seis victorias, acordó cuatro tablas y no inclinó el rey en ninguna oportunidad, actuación que le valió para sumar 13 puntos a su coeficiente ELO. (Antonio Miranda Fábregas, C. V.) → **NUEVOS MATRICULADOS EN CULTURA FÍSICA** Conscientes de la necesidad de fortalecer su preparación para impulsar el deporte en cada barrio, comunidad y asentamiento comenzaron el curso escolar 25 estudiantes de la especialidad de cultura física de los territorios de Rodas y Abreus en el Centro Universitario del segundo de ellos. El director Sergio Lamoted dio la bienvenida a los nuevos educandos, los exhortó a ser cumplidores de los requerimientos del plantel y subrayó la coincidencia

del inicio del período lectivo con un nuevo aniversario del alzamiento en Cienfuegos. (Alfredo Landaburo y Liskeidy Morejón, CC. VV.) → **MARCHA DE ORIENTACIÓN** La loma de Dumañuecos, en el municipio tunero de Manatí, recibió el evento de marcha de orientación "Estrellas del Barrio", protagonizado por alumnos del centro escolar Armando Cardoso y los profesores Yannier Rodríguez (recreación) y Jorge Cordero (educación física) del Combinado Roque Ríos. Entre las damas ocuparon el primer lugar Yilén Álvarez-Marlenis Navarro, y a continuación se ubicaron Evelín Velázquez-Daliana Hernández y Claudia Pérez-Adelana Puerto, por ese orden. Los premiados en el masculino resultaron los hermanos Raydel y Reydel Lalana, Juan Montero-Roberto Infante y Alexei Ochoa-Ibrain Carbonell. (Héctor Páez Velázquez y Jorge Pérez Martínez, CC. VV.)